



Presidencia de la República

Ayuda Memoria

REUNIÓN CON EL COSEP

Fecha: 02 de diciembre de 2003
Hora: 08:00 a.m. – 10:30 a.m.
Lugar: Sede del COSEP

Participantes por el COSEP:

Alfredo Cuadra (Presidente), Alejandro Mansell (APENN), Martín Vargas (CACONIC), Alejandro Terán (Cámara de la Construcción), Ricardo Terán, Enrique Dreyfus, Ramiro Gurdíán, Luis Corea (CONAPRO), (CADIN), Juan Álvaro Munguía (UPANIC), Alfonso González (CAPENIC), Miguel Romero (CANATUR), Deyanira Argüello (INDE), Alfredo Vélez (ANAPA) y Werner Ahlers (ANDIVA).

Acompañan al Presidente:

Gabinete Económico, MTI, DGI, DGA, IDR, Leandro Marín, Mario De Franco, Frank Arana, Luis Rivas y Lincoln Escobar.

Pronunciamiento del COSEP

Alfredo Cuadra da lectura al pronunciamiento del COSEP en el que demandan la aprobación del Presupuesto de la Nación para alcanzar la HIPC, la aprobación de la Ley de Carrera Judicial para garantizar la independencia del Poder Judicial y condenan las intenciones de postergar las elecciones municipales del 2004.

Demandas de las Cámaras

Cámara de la Construcción: informan que en ocasión de la reciente Feria de la Construcción y el foro de mantenimiento vial en la que participó el Ministro del MTI se llegó a un consenso sobre fondo de mantenimiento vial de U\$0.10 con incrementos de U\$ 0.05 adicionales a partir del año 2005, lo que pudiera dar alrededor de U\$18 millones anuales, ahora requieren el apoyo del Gobierno para buscar la aprobación de esos recursos del fondo de mantenimiento vial. Mocionan la realización de una feria de la vivienda en el mes de mayo y solicitan que la DGI pueda dar exoneración a las personas que compren vivienda en ese periodo, puede tener una unidad de control para garantizar la transparencia y recolectar los impuestos colaterales. Buscar la manera en que las obras se inicien en verano porque así se ahorraría un 25%. Reforma a la Ley 323 de contrataciones. Proyecto de ley que un 30% de las obras se hagan por empresas nacionales. Reconocen esfuerzo por reducir deuda con el sector pero todavía hay un monto pendiente y solicitan poder incluirla en el Presupuesto Nacional.

APENN: problema de frigoríficos frente a servicios aduanales privatizados, desean conversar con directiva del aeropuerto sobre este tema. Sobre las negociaciones del CAFTA: Salvaguardia no debe estar determinado a un calendario sino a eventos; para productos altamente sensibles se recomienda una reducción arancelaria sin tener que llegar a cero al final del periodo; definir bien las medidas fitosanitarias para exportar a EEUU, quienes no quieren poner periodo para certificar; preocupa situación de

agroquímicos y medicinas populares; también los productos como lácteos, arroz, carne bovina, pollo y otros.

INDE: informa que para promover el desarrollo de las PYMES a través del PND han iniciado la apertura de centro de servicio tecnológico e información para microempresarios en los departamentos. En este contexto sugiere que los kioscos tecnológicos del gobierno puedan ser administrados por INDE.

CONAPRO: pide apoyo del Ejecutivo para impulsar aprobación del proyecto de ley de colegiación profesional y pide se nombre a un encargado del Gobierno para coordinarlo.

CANATUR: necesitan financiamiento de \$1 millón 300 mil para promoción de imagen del país en turismo. Sugiere mayor discusión nacional del PND.

UPANIC: en el CAFTA nuestros negociadores necesitan el apoyo político del Gobierno. Solicitar apoyo económico para mejorar infraestructura (carretera, salud, créditos para agricultura) . Recuerdan que falta la publicación del listado de los bienes del sector agropecuario que están exentos de impuestos y la reforma tributaria para que la Caña de Azúcar tenga recepción del 1% y no del 3%.

ANAPA: informa que el sector avícola pasa por una etapa de poca rentabilidad, por lo que solicita revisar la situación de la cadena agropecuaria para estabilizar el sector. Plan de trabajo sin contratiempo para resolver las limitaciones de la exportación especialmente con Honduras. En el CAFTA, advierte peligro de la desgravación de los pollos.

CADIN: para crear un clima de competitividad se requiere: 1) reducir el alto costo de energía eléctrica modificando el piso para ser consumidor mayorista y poder comprar directamente a los generadores; 2) reducir la carga fiscal sobre industria, a pesar de que la ley y el reglamento lo permite en casos como los listados de empresas que producen alimentos de la canasta básica y exportaciones, la operatividad ha sido muy lenta, piden acelerar listados de sector agrícola y crear mecanismos fiscales para alivio de la carga al sector 3) crear incentivos para la inversión, no hay suficientes incentivos para inversión; 4) mejoras en carreteras, situación de carreteras afecta distribución y quieren soluciones más rápidas.

ANDIVA: agradece medidas del Gobierno para la importación de autos usados pero tienen el temor de que por el decreto 57 del 2003 se burlen esos esfuerzos con los diez días de plazo que se dejan para certificar el control de emisiones de gases.

CAPENIC: en reunión con la DGI se les ha dicho que si no se usa incentivo en un año se pierde, por lo que han pedido interpretación al MHCP. Renovación de licencia de pesca a partir del 1° de enero por subasta pública causaría problemas al sector, y el Ministro Arana les dijo que se resolvería en la nueva ley de pesca pero ésta no ha sido aprobada.

CACONIC: apoyo del Gobierno a proyecto de Ley de Mediación, Conciliación y Arbitraje para que sea aprobada en la A.N. el próximo año. Reglamentación de la Cuota Fija lo más pronto posible.

Respuestas del Gobierno

MHCP: no se pueden decretar exoneraciones, se pretenden reducirlas no aumentarlas. Van a coordinar con MTI para mejorar ejecución en verano porque la mayor parte de los recursos son externos. La deuda con el sector construcción, una vez que lleguen a

los últimos acuerdos con el MTI, podrán incluirlo como deuda interna en el presupuesto nacional. Azúcar (2% al 1%), se están estudiando reformas a Ley de Equidad Fiscal. Acerca de la operatividad de listados, éstos se publicaron hace dos semanas y confía de que ya va a empezar a funcionar. Reintegro tributario a pesca sugiere discutirlo con DGI. Sobre 1.5% acumulados, se están considerando un monto para pagos atrasados en enero con recursos de posposición de elecciones. Aprobación del Presupuesto, bastante cerca para llegar a un acuerdo y se espera que para el 9 Diciembre iría al plenario, se está negociando que con posposición de las elecciones, C\$ 100 millones en carreteras, U\$ 20 millones al pago de deuda del CSE y U\$ 23 millones para pago de reintegro tributario. Entre las condicionalidades para Junio de 2004 esta contemplado el Código Tributario.

MIFIC: Pesca, se contrató experto para introducirlo en Ley de Pesca, hay que cabildear para que pueda ser aprobada para el 1er trimestre del próximo año, para pescas cerradas no implementar este mecanismo, sólo para pescas abiertas, por ley no puede el Ministro hacer cambios para hacer cambios en el interin hasta que se apruebe la ley. Hace un resumen de CAFTA: se está por determinar la lista para salvaguardia agrícola mientras existan los subsidios, no iban a haber exenciones y posiblemente EU no den apertura en azúcar pero sólo a Nicaragua nos va a dar Maíz Blanco y posiblemente algún otro, mesa trabajando en medidas sanitarias, en Propiedad Intelectual no se extiende períodos de patentes y se abre flexibilidad para producción de medicina genérica, Carne hay una propuesta muy buena porque la cuota rebasa lo que podemos llenar, en muslo de pollo EE.UU. no está dispuesto a aceptar más de 15 año para su desgravación pero podemos buscar exportar pechuga; en el sector lácteo es un problema del sector nacional que negoció una cuota mucho más baja que la que está pidiendo el Gobierno pero se está tratando de corregir; .en Maní vamos por 6 mil toneladas de una meta de 18 mil, el sector privado pide 15 mil y tal vez se pueda llegar a 10 mil; en Azúcar sólo hay una pequeña cuota y no cree que se pueda conseguir mucho; en el Arroz pide aclarar si se va a exportar o no, pero las exclusiones sería al nivel de arancel más bajo, 35%; en Textiles, régimen de zona franca aceptado, se está intentando tratamiento especial y diferenciado a Nicaragua para una transición que la industria pueda quedar integrada, se está buscando atraer empresas textiles, y hay dos o tres interesadas; en lo Laboral, va muy bien, se estableció que las multas llegarían a \$600 mil anuales; en lo ambiental está todavía "verde".

BCN: necesidad de crear un sistema financiamiento de viviendas; los incentivos a la inversión se lograrán con lo que está haciendo el gobierno como estabilidad macroeconómica, crecimiento sostenido, reducción de tasas de interés, reducción de encajes y otras medidas para mejorar el financiamiento del sector privado; el IMAE está por el 4%.

DGI: para analizar lo del 1.5% de crédito tributario para pesca convocarán reunión esta semana con MHCP. Grabación de energía a Pollos es inevitable por ley.

MTI: Deuda al sector construcción ha bajado de C\$ 600 millones a C\$ 40 millones y se está tratando de considerar en el Presupuesto. En 23 meses se han hecho 320 kms y ahora se han licitado 124 kms y todos los han ganado los nacionales. Sugiere trabajo hasta 3 turnos para poder avanzar rápido. Sobre Frigoríficos, invitarán a APENN en reunión con directiva del Aeropuerto e informa que se harán Nuevas Bodegas en Aeropuerto por un monto de \$ 6 millones. En caminos, junto con IDR se está trabajando en caminos.

IDR: informa que en estos días arrancan para 1,500 kms de caminos.

El Presidente Bolaños respalda iniciativa de la Cámara de la Construcción sobre ley que establecería un porcentaje para ejecución de obras por parte de las empresas nacionales.

Con respecto a los diez días de chequeo para emisión de gases, se recomienda que se espere resultados del reglamento donde se transfiera responsabilidad a las agencias aduaneras.

INTUR: han incrementado un 50% en promoción para el 2004.

MAGFOR: sobre el problema de la exportación de Carne a Honduras, recomienda definir con MIFIC rubro sensible de Honduras para aplicar medidas recíprocas. El Ministro Arana comenta que hace 2 meses presionaron a autoridades hondureñas pero no han respondido, se va a poner a funcionar mecanismo de solución de controversias, ya se envió a consulta.

El Presidente Bolaños finaliza con un mensaje de tranquilidad y esperanza para el país.

*Lincoln Escobar Reyes
Asistente del Presidente
03 de Diciembre de 2003.-*